
 

９
月
議
会
の
最
終
日
。
市
民
団
体
か
ら
提
出
さ
れ
た

「
地
域
事
業
費
制
度
の
見
直
し
に
関
す
る
請
願
」
に
つ

い
て
採
決
が
行
わ
れ
ま
し
た
。
結
果
は
、
日
本
共
産
党

議
員
団
と
市
民
ネ
ッ
ト
改
革
所
属
の
２
議
員
が
賛
成
し

た
も
の
の
、
賛
成
少
数
で
不
採
択
と
な
り
ま
し
た
。 

 

こ
の
請
願
は
、
住
民
自
治
と
合
併
問
題
を
考
え
る
会

（
佐
藤
忠
治
代
表
）
が
７
月
に
提
出
し
た
も
の
で
、
市

民
を
対
象
に
し
た
地
域
事
業
費
制
度
見
直
し
に
つ
い
て

の
市
主
催
の
説
明
会
を
早
急
に
開
催
す
る
こ
と
を
求
め

て
い
ま
し
た
。 

 

採
択
に
先
立
つ
討
論
で
私
は
、
請
願
に
賛
成
の
理
由

を
の
べ
ま
し
た
。 

 

私
は
、
「
地
域
事
業
費
制
度
は
新
市
建
設
を
す
す
め

て
い
く
上
で
重
要
な
位
置
を
占
め
て
い
る
。
こ
れ
は
合

併
前
の
14
市
町
村
が
法
律
に
基
づ
い
て
決
め
た
合
併
の

約
束
事
の
ひ
と
つ
だ
。
し
た
が
っ
て
、
新
市
の
市
長
に

は
、
こ
れ
を
誠
実
に
執
行
す
る
義
務
が
あ
る
し
、
も
し

制
度
の
見
直
し
を
す
る
場
合
は
関
係
区
の
合
意
を
形
成

す
る
べ
く
慎
重
に
進
め
な
く
て
は
な
ら
な
い
。
こ
の
請

願
は
地
域
協
議
会
以
外
の
場
で
も
直
接
市
民
に
説
明
し

て
い
た
だ
け
な
い
か
と
い
う
も
の
だ
。
市
民
か
ら
ぜ
ひ

説
明
会
の
開
催
を
と
い
う
声
が
上
が
っ
て
い
る
の
だ
か

ら
、
そ
れ
に
積
極
的
に
応
え
る
べ
き
だ
」
と
主
張
し
ま

し
た
。 

 
 

請
願
に
反
対
を
表
明
し
た
議
員
か
ら
の
反
対
討
論

は
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
９
月
16
日
の
総
務
委
員
会

で
は
、
「
す
で
に
市
長
は
政
治
決
断
し
、
厚
生
産
業
会

館
の
関
係
予
算
が
提
出
さ
れ
て
い
る
。
い
ま
と
な
っ
て

は
遅
す
ぎ
る
」
「
い
ま
、
市
民
に
説
明
す
る
と
逆
に
混

乱
が
生
ま
れ
る
」
な
ど
と
の
べ
て
い
ま
し
た
。
市
民
か

ら
求
め
ら
れ
て
い
る
の
に
、
議
会
が
こ
ん
な
こ
と
で
い

い
の
で
し
ょ
う
か
。 
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地域事業の進捗率

区分 配分額(千円）
進捗率
(H22)

進捗率
(H23)

合併前上越市 28,817,329 76.3% 92.3%

安塚区 1,935,533 62.3% 69.8%

浦川原区 1,470,748 43.8% 49.8%

大島区 1,434,415 54.8% 59.2%

牧区 1,522,525 53.9% 61.5%

柿崎区 3,015,906 59.0% 70.8%

大潟区 3,005,991 47.8% 73.0%

頸城区 2,872,155 60.0% 70.7%

吉川区 1,933,290 67.9% 71.4%

中郷区 2,296,351 57.1% 65.6%

板倉区 2,647,530 55.6% 59.3%

清里区 1,130,230 72.5% 75.6%

三和区 2,433,053 57.3% 63.1%

名立区 660,213 58.4% 61.9%

地域事業　合計 55,175,269 67.2% 79.9%

 平成23年度については

見込みの数値です。 

 ヤナギバヒマワリが花どきを迎えているなか、新潟

県立安塚高等学校の創立100周年記念式典があり、参

加してきました。会場となった体育館には生徒、同窓

生、現旧職員など400人ほどが集まりました。 

 最初に実行委員会を代表して挨拶した矢野学委員長

は、1万5800人余の卒業生を送り出した安塚高校の歴

史を振り返りながら、スポーツ、文化など様々な分野

で地域に貢献してきたことを紹介しました。また在校

生には、「新しい自分づくりをし、社会のために貢献

する人間になるよう切磋琢磨してください」と激励し

ました。さらに、「同校を存続させるために、今後、

小さくてもきらりと光る活動などを総動員しながら、

生徒が通いたくなる特色ある学校づくりをすることが

重要だ。そのためにご支援を」と訴えました。 

 式辞で芳賀昌隆校長は、同校が広く東頸城地域の人

材を育ててきた歴史をわかりやすく紹介し、「さらな

る躍進を期して職員一丸となっていっそう努力してい

く。小規模校の良さを生かして進路を確実に保障出来

るようにしていきたい」と決意を表明しました。在校

生にたいしては、「人と人の絆を大切にし、目標と希

望をもって力強く人生を歩んでください」と呼びかけ

ました。（裏面へ続く） 

記念式典で挨拶する矢野学実行委員長 
県立安塚高校が創立100周年記念式典 



 

第
一
七
四
回 

 

似
顔
絵 

 
一
〇
日
ほ
ど
前
、
長
野
中
央
病
院
で
医
師
と
し
て
働
い
て
い
る
中
野
友
貴
さ
ん
の
ベ
ト
ナ
ム
旅
行

記
を
見
て
興
奮
し
ま
し
た
。
訪
ね
た
場
所
で
次
々
と
似
顔
絵
を
描
き
ま
く
り
、
現
地
の
人
た
ち
と
楽

し
く
交
流
さ
れ
て
い
る
様
子
が
じ
つ
に
よ
く
伝
わ
っ
て
き
た
か
ら
で
す
。 

 

旅
行
記
に
掲
載
さ
れ
て
い
た
似
顔
絵
は
三
二
枚
、
い
ず
れ
も
描
か
れ
た
人
の
特
徴
を
見
事
に
つ
か

ん
で
表
現
し
て
あ
り
ま
し
た
。
頬
骨
の
目
立
つ
旧
南
ベ
ト
ナ
ム
大
統
領
府
の
職
員
、
目
が
と
て
も
や

さ
し
い
ホ
テ
ル
の
マ
ッ
サ
ー
ジ
師
等
の
絵
は
、
ひ
ょ
っ
と
し
た
ら
、
性
格
ま
で
似
顔
絵
に
描
き
込
ま

れ
て
い
る
の
で
は
な
い
か
と
思
う
く
ら
い
似
て
い
ま
し
た
。 

 

「
す
ご
い
絵
だ
な
。
こ
れ
な
ら
、
お
れ
も
描
い
て
も
ら
い
た
い
」
そ
う
思
っ
て
中
野
さ
ん
宅
へ
連

絡
し
た
と
こ
ろ
、
お
連
れ
合
い
の
早
苗
さ
ん
か
ら
「
ぜ
ひ
、
お
い
で
く
だ
さ
い
。
た
だ
、
お
酒
を
飲

ま
な
い
と
描
け
な
い
そ
う
で
す
よ
」
と
返
事
が
あ
り
ま
し
た
。
そ
れ
で
、
先
週
の
土
曜
日
、
地
酒
を

二
本
持
ち
、
中
野
さ
ん
宅
へ
出
か
け
て
き
ま
し
た
。 

 

夕
方
、
中
野
さ
ん
宅
へ
着
く
と
、
す
で
に
居
間
の
テ
ー
ブ
ル
の
上
に
は
手
づ
く
り
の
料
理
が
並
ん

で
い
ま
す
。
ト
マ
ト
、
ブ
ロ
ッ
コ
リ
ー
、
パ
プ
リ
カ
の
サ
ラ
ダ
、
茄
子
の
煮
物
、
煮
豆
、
イ
ク
ラ
や

エ
ビ
な
ど
が
入
っ
た
ち
ら
し
寿
司
、
レ
タ
ス
と
春
巻
き
、
そ
れ
に
お
で
ん
ま
で
用
意
し
て
あ
り
ま
し

た
。
お
や
、
な
つ
か
し
い
と
思
っ
た
の
は
、
サ
ツ
マ
イ
モ
の
茎
。
こ
の
油
炒
め
も
あ
っ
た
の
で
す
。

こ
れ
は
た
い
へ
ん
な
ご
馳
走
で
す
。 

 

懇
親
会
は
中
野
さ
ん
夫
婦
に
子
ど
も
さ
ん
た
ち
、
そ
れ
と
中
野
さ
ん
や
私
の
共
通
し
た
友
人
で
あ

る
山
口
さ
ん
や
橋
本
さ
ん
も
加
わ
っ
て
、
総
勢
八
人
と
な
り
ま
し
た
。
午
後
六
時
過
ぎ
に
開
始
。
中

野
さ
ん
が
二
合
ほ
ど
お
酒
を
飲
ん
だ
と
こ
ろ
で
、
お
連
れ
合
い
か
ら
「
お
と
う
さ
ん
、
そ
ろ
そ
ろ
描

い
た
方
が
い
い
ん
じ
ゃ
な
い
の
」
と
声
が
か
か
り
ま
し
た
。 

 

中
野
さ
ん
は
腰
に
付
け
た
バ
ッ
グ
の
中
か
ら
黒
の
筆
ペ
ン
を
取
り
出
し
、
ま
ず
、
私
の
似
顔
絵
か

ら
描
き
は
じ
め
ま
し
た
。
筆
ペ
ン
の
キ
ャ
ッ
プ
を
口
に
く
わ
え
、
描
く
対
象
と
な
っ
た
私
を
前
方
や

後
方
か
ら
観
察
し
た
後
、
左
手
に
私
製
は
が
き
を
持
ち
、
ス
ッ
、
ス
ッ
と
筆
を
動
か
し
ま
す
。
仕
上

げ
段
階
で
は
、
う
す
墨
と
朱
墨
の
筆
ペ
ン
も
使
っ
て
描
き
上
げ
ま
し
た
。
そ
れ
か
ら
山
口
さ
ん
、
橋

本
さ
ん
、
早
苗
さ
ん
を
次
々
と
描
い
て
い
き
ま
し
た
。
い
く
つ
も
の
方
角
か
ら
描
く
対
象
を
見
つ
め

る
時
の
目
、
ス
ピ
ー
ド
感
あ
ふ
れ
る
筆
さ
ば
き
が
す
ご
い
。
私
は
食
べ
た
り
、
飲
ん
だ
り
す
る
こ
と

を
忘
れ
、
見
入
っ
て
し
ま
い
ま
し
た
。 

 

ひ
と
り
の
人
を
描
き
上
げ
る
と
中
野
さ
ん
は
、
百
円
シ
ョ
ッ
プ
で
購
入
し
て
き
た
葉
書
大
の
額
に

入
れ
て
、
み
ん
な
に
「
ど
う
だ
」
と
い
っ
た
調
子
で
見
せ
て
く
れ
ま
し
た
。
そ
の
あ
と
が
面
白
い
。

「
似
て
い
る
、
似
て
い
る
」
「
髪
の
は
ね
て
い
る
と
こ
ろ
が
い
い
」
な
ど
と
い
っ
た
声
が
出
る
た
び

に
、
み
ん
な
が
笑
顔
に
な
り
ま
す
。
山
口
さ
ん
の
似
顔
絵
が
描
き
上
が
っ
た
時
に
は
、
「
こ
れ
は
め

ち
ゃ
く
ち
ゃ
だ
」
と
思
い
ま
し
た
。
し
か
し
、
目
だ
け
は
山
口
さ
ん
の
目
そ
っ
く
り
、
こ
の
大
胆
か

つ
独
創
的
な
作
品
に
み
ん
な
爆
笑
で
し
た
。 

 

こ
の
日
、
中
野
さ
ん
は
似
顔
絵
だ
け
で
な
く
、
お
連
れ
合
い
の
手
づ
く
り
料
理
、
私
が
持
ち
込
ん

だ
母
の
漬
物
、
ツ
ノ
ハ
シ
バ
ミ
の
実
な
ど
も
描
き
ま
し
た
。
中
野
さ
ん
の
描
い
て
い
る
様
子
が
あ
ま

り
に
も
楽
し
そ
う
だ
っ
た
の
で
、
私
も
山
口
さ
ん
も
似
顔
絵
描
き
に
挑
戦
し
ま
し
た
。
中
野
さ
ん
い

わ
く
、
「
お
れ
が
描
い
て
い
る
と
、
み
ん
な
が
自
分
も
描
け
そ
う
だ
と
思
う
ん
だ
よ
な
」
。 

 

似
顔
絵
を
描
い
て
も
ら
い
、
自
分
で
も
描
き
、
改
め
て
わ
か
っ
た
の
は
、
似
顔
絵
ひ
と
つ
で
笑
顔

が
生
ま
れ
、
人
間
同
士
が
仲
良
く
な
る
こ
と
で
す
。
中
野
さ
ん
が
初
め
て
訪
問
し
た
ベ
ト
ナ
ム
で
、

言
葉
を
か
わ
す
こ
と
も
で
き
な
い
の
に
、
楽
し
い
交
流
が
で
き
た
理
由
が
よ
く
わ
か
り
ま
し
た
。 

 
 

 

 （表面からの

続き）在校生を

代表して喜びの

気持ちをのべた

のは早川愛美

（はやかわ・ま

なみ）さんで

す。早川さん

は、「100周年記

念に参加できる

ことをうれしく

思います。い

ま、学校は普通

科2学級で、分校は松之山だけですが、バレーボール

部や陸上部などがきらりと光る安塚高校の名前を全国

に広げてきました。それができたのは、私たちの活動

を常に見守ってきてくださった地域の人たちがいたか

らです。これからも伝統を守り、さらに挑戦して行き

たい」と決意をのべ、大きな拍手に包まれました。 

 式典後の記念講演、講師は海洋冒険家の白石康次郎

さんでした。白石さんは、ヨットで世界最年少単独無

寄港世界一周を成し遂げるなど数々の実績を積み重ね

てきた人です。 

 白石さんは、「夢航海～夢を実現しよう」と題して

1時間にわたり講演、自分が歩んできた経験を語りな

がら、「夢はイメージできればかならず実現できる。

夢をもって実現するまで頑張ろう。壁にぶつかった時

にはこの日の話を参考にして突破してほしい」と訴え

ました。そして、最後に生徒のみなさんに贈った言葉

は、「素直に、まっすぐに」でした。生徒のみなさん

の目が輝いていましたね。 

 

ツノハシバミの実はいまが食べごろ 
 

 散歩で見つけた木の実のひとつに、子どもの時分か

ら「かしの実」と呼んでいたものがあります。これが

いま食べ頃を迎えています。上着のポケットにいくつ

か入れといて、「食べたことあるかね」と見せると、

50代以上の人はたいがい食べたことがあると言いま

す。私がこの実を初めて食べたのは、中学生の頃でし

た。吉川区の尾神で見つけたのです。実は白くて、歯

でかむとカリッ

という音がした

ものです。 

 木の実の正式

名称はツノハシ

バミ（角榛）、

写真は吉川区代

石の里山で見つ

け、撮影しまし

た。 

在校生を代表し

て喜びの言葉を

のべる早川愛美

さん。 


